



Estrepitosa **CAÍDA**  
de **BMV 4.25 %**,  
tras anunciarse  
victoria de **Claudia**  
**Sheinbaum**



# Estrepitosa caída de **BMV** 4.25 %, tras anunciarse victoria de **Claudia Sheinbaum**

RAFAEL ORTIZ

**T**ras anunciarse el triunfo en las elecciones presidenciales por parte de Claudia Sheinbaum Pardo, abanderada de la coalición **Síganos Haciendo Historia**, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 4.25 %, la peor caída desde que inició la pandemia de Covid-19 en 2020.

A las 10:00 de la mañana de ayer lunes, el IPC cotizó alrededor de 52 mil 862.07 puntos, de acuerdo con información de la propia BMV.

"En este momento el IPC de la BMV está cayendo 4.2%. Tomando datos al cierre de sesiones previas, sería la mayor caída diaria desde el 27 de marzo del 2020 al comienzo de la pandemia", comentó **Gabriella Siller**, directora de Análisis Económico de Banco Base.

Con esto, el IPC, que agrupa a las acciones más negociadas del mercado mexicano se acercaba a los 52 mil puntos, luego de haber retrocedido 2 mil 800 unidades.

Antes este alarmante y poco alentador escenario financiero, añadió que "hay miedo sobre México", esto debido a que el mercado percibiría incertidumbre, especialmente porque Morena y sus aliados ganaron la mayoría simple en el Congreso mexicano, cuestión que podría generar cambios radicales en la Constitución Mexicana.

"Esto se refleja en tres cosas: en el tipo de cambio que durante la noche subió hasta los 17.71 pesos por dólar, y al momento cotiza en 17.60 pesos por dólar, perdiendo alrededor de 3.50 %. El IPC se desploma y cae hasta 4 %, y tercero, la tasa de los bonos del gobierno sube significativamente. No se veía una pérdida tan profunda del IPC y del tipo de cambio



desde el 2020, año en que inició la pandemia, esto es porque se tiene miedo de que la nueva administración quiera cambiar la Constitución", explicó.

La analista agregó que, en términos económicos, a los mercados les preocupa el Banco de México y la posibilidad de que, con una mayoría calificada en el Congreso, la próxima administración busque retirar su autonomía a cambio de un mandato dual, como lo tiene la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, así como la disciplina fiscal.

"Recordemos que este año la Secretaría de Hacienda proyecta un déficit presupuestario

de 5 % del PIB, algo que no se veía desde 1988, y la siguiente administración tendrá el inmenso reto de tener que recortar este déficit sin generar un freno en la economía", abundó.

"Preocupa que busquen un mandato dual en Banco de México, preocupa la calificación de la deuda", añadió.

Por otra parte, Siller también comentó que hay "nerviosismo" por el manejo de la economía nacional, la cual enfrentará este año un déficit presupuestario. No obstante, comentó que falta que la presidenta electa mencione sus propuestas económicas, cuestión que podría "tranquilizar" al mercado.



Gabriela Siller Pagaza

